

L'EXPÉRIENCE D'UN CAMEROUN DE NOM NCHUMBONGA GEORGE LEKELEFAC DU CAMEROUN, CONTINENT D'AFRIQUE À WADOWICE, POLOGNE - LA VILLE DE NAISSANCE DE SAINT JEAN-PAUL II: UNE VILLE INTERNATIONALE POUR LE PÈLERINAGE POUR LE 100 ANNIVERSAIRE DE LA NAISSANCE DE SAINT JEAN PAUL II, ÉCRIT PAR NCHUMBONGA GEORGE LEKELEFAC, CANDIDAT AU DOCTORAT, UNIVERSITÉ DE MUNSTER, ALLEMAGNE, LUNDI 28 SEPTEMBRE 2020

« N'ai pas peur! Ouvrez, en acte, ouvrez grandes les portes au Christ! Ouvrez à sa puissance salvatrice les confins des États, des systèmes politiques et économiques, ainsi que les vastes domaines de la culture, de la civilisation et du développement. N'ai pas peur! Le Christ sait 'ce qu'il y a à l'intérieur d'une personne'. Lui seul le sait! (Saint Jean-Paul II, Homélie dominicale pendant la messe du début de son pontificat, 22 octobre 1978, place Saint-Pierre.

Division de l'article

Cet article est divisé comme suit: 1). Introduction; 2). Saint Jean Paul II, né à Wadowice, Pologne; 3). Expérience de pèlerinage unique à Wadowice, Pologne, vendredi 25 septembre 2020; 4). Ma commémoration spirituelle de Saint Jean-Paul II; une). Commémoration intellectuelle; b). Commémoration spirituelle; 5). L'expérience fantastique et inoubliable à Wadowice, Pologne; et 6). Conclusion.

1. Introduction

Je m'appelle Nchumbonga George Lekelefac. Je suis originaire du Cameroun, en Afrique. Je suis actuellement doctorant en théologie catholique à l'Université de Munster, Allemagne, spécialisé en œcuménisme: dialogue entre les églises chrétiennes, avec le thème de recherche de doctorat: «Reconnaissance du baptême: l'initiative de Walter Kasper et la réception dans la communauté œcuménique». Je suis très heureux et honoré d'écrire cet article sur mon expérience à Wadowice, Pologne dans différentes langues pour montrer que Wadowice n'est pas seulement une petite ville de Pologne, mais une ville internationale du monde que tout le monde doit visiter pour commémorer la 100e naissance. Anniversaire de Saint Jean Paul II. C'est la raison pour laquelle j'ai décidé d'écrire cet article non seulement en polonais, mais aussi dans les langues internationales suivantes: anglais, français, espagnol, italien, portugais et allemand, langues que je parle couramment. Saint Jean-Paul II a commencé à parler polonais, mais plus tard, il a appris de nombreuses autres langues. C'est grâce à cela qu'il a pu communiquer avec de nombreuses personnes et pourquoi il a pu voyager sur tous les continents du monde. Comme Saint Jean-Paul II, les habitants de Wadowice doivent copier ce magnifique exemple de Saint Jean-Paul II, car Wadowice n'est pas devenue une ville internationale grâce à l'héritage de Saint Jean-Paul II. Wadowice selon moi n'est pas seulement une ville de Pologne, mais une ville internationale pour l'Église catholique universelle car Saint Jean-Paul II y est né: Wadowice, une ville très hospitalière que j'ai eu l'occasion de visiter en pèlerinage le vendredi 25 septembre, 2020.

2. Saint Jean-Paul II, né à Wadowice, Pologne

Pape Jean-Paul II, «maintenant Saint Jean-Paul II, latin Johannes Paulus, nom original Karol Józef Wojtyła est né le 18 mai 1920 à Wadowice, Pologne - décédé le 2 avril 2005, Palais apostolique, Cité du Vatican; béatifiée le 1er mai 2011 par le Pape Benoît XVI); canonisé le 27 avril 2014 par le pape François; fête du 22 octobre), l'évêque de Rome et chef de l'Église catholique romaine (1978–2005), premier pape non italien en 455 ans et le premier d'un pays slave. Il a été chef de l'Église catholique et souverain de l'État de la Cité du Vatican de 1978 jusqu'à sa mort en 2005. Il a été élu pape par le deuxième conclave papal de 1978, qui a été appelé après le pape Jean-Paul Ier, élu en août succéder au Pape Paul VI, est mort après 33 jours ». Son pontificat de plus de 26 ans était le troisième plus long de l'histoire. Dans le cadre de ses efforts pour promouvoir une meilleure compréhension entre les nations et entre les religions, il entreprit de nombreux voyages à l'étranger, parcourant des distances bien plus grandes que tous les autres papes réunis, et il étendit son influence au-delà de l'église en faisant campagne contre l'oppression politique et en critiquant le matérialisme de l'ouest. Il a également présenté plusieurs excuses sans précédent à des groupes qui, historiquement, avaient été lésés par des catholiques, notamment des juifs et des musulmans. Son nationalisme polonais sans vergogne et son emphase sur l'activisme politique non-violent ont aidé le mouvement Solidarité dans la Pologne communiste dans les années 1980 et ont finalement contribué à la dissolution pacifique de l'Union soviétique en 1991. Plus généralement, John Paul a utilisé son influence parmi les catholiques et dans le monde entier pour faire progresser la reconnaissance de la dignité humaine et dissuader le recours à la violence ».

3. Expérience de pèlerinage unique à Wadowice, Pologne, vendredi 25 septembre 2020

Je voudrais partager l'expérience de pèlerinage unique que j'ai vécue à Wadowice. Le 18 mai 2020, les catholiques du monde entier ont célébré le 100e anniversaire de la naissance de saint Jean-Paul II, le pape de Pologne, né à Wadowice, qui a été évêque de Rome et pasteur de l'Église universelle de 1978 à sa mort. en 2005. Tant de pèlerinages prévus pour l'occasion ont été annulés en raison de la pandémie COVID-19. Cependant, le pape François a invité les chrétiens du monde entier, qui ont suivi l'événement sur les réseaux sociaux, à continuer une commémoration spirituelle du don que saint Jean-Paul II était à l'Église et au monde.

4. Ma commémoration spirituelle de saint Jean-Paul II

J'ai commémoré le 100e anniversaire de la naissance du Pape Jean-Paul II de deux manières: «La commémoration intellectuelle et la commémoration spirituelle». Permettez-moi maintenant de développer mon expérience spirituelle:

a). Commémoration intellectuelle

Moi, Nchumbonga George Lekelefac avec le P. Herbert Niba Cheo a écrit et publié un article sur le thème: «L'impact de la visite du pape Jean-Paul II au Japon, 23-26 février 1981», qui a été publié dans le Japan Missionary Journal (JMJ): une publication catholique de longue date dans Anglais traitant principalement de toutes les facettes de l'évangélisation et de l'inculturation du christianisme au Japon. Il aborde la mission chrétienne dans une perspective asiatique. Il possède une histoire de plus de 70 ans. L'article a été publié dans le Japan Missionary Journal (JMJ) automne 2020 et l'article de recherche scientifique comprend 10 pages: de la page 207 à 216. Il est important pour moi de noter que le Révérend Père Herbert Niba Cheo, un Camerounais comme moi, a grand intérêt pour la vie du Pape Jean-Paul II. Il a

écrit et publié le livre: «Le chemin de croix avec Saint Jean-Paul II», publié par *Our Sunday Visitor*, (USA, 2019).

b). Commémoration spirituelle

Après la publication de cet article, je ressens le besoin de visiter le lieu de naissance du pape Jean-Paul II à Wadowice, en Pologne, et Krakrov, le diocèse d'origine du pape Jean-Paul II. J'ai contacté mon très bon et cher ami et camarade de classe: Raimundus Jurolaitis. Nous avons étudié ensemble à Rome à l'Université Pontificia Urban, Rome, Italie de 2011 à 2014. Il est prêtre de la Congrégation religieuse de «**FIGLI DI SANTA MARIA IMMACOLATA (FIGLI DI MARIA)**», ordonné le 11 avril 2015 par Mgr Stanisław Salaterski, évêque auxiliaire de Tarnow. Le révérend père Raimundus est un prêtre religieux et il se consacre au service du peuple de Dieu dans la paroisse «**Santa Maria vergine Assunta**», à Brzozówka, près de la ville de Tarnów. Le Révérend Père Raimundus Jurolaitis était si heureux de m'accueillir en Pologne. L'avion a quitté l'aéroport de Dortmund en Allemagne à 14h25 et a atterri à l'aéroport de Kattowitz, en Pologne, le jeudi 24 septembre 2020 à 16h00. C'était un vol très court: une heure et trente minutes. Un de ses frères de leur congrégation religieuse: le Révérend Père Janusz Kawa est arrivé à l'aéroport pour venir me chercher. Pendant notre voyage de retour chez eux, il m'a raconté beaucoup de choses merveilleuses sur le Mexique et la Pologne. En fait, il y a beaucoup de choses que je ne savais pas sur le Mexique qu'il m'a informées, parce qu'il était missionnaire au Yucatan, au Mexique pendant quelques années. Pendant le trajet, nous avons communiqué en espagnol, anglais et italien, et il m'a appris quelques phrases en polonais. Il était tellement hospitalier et gentil, et j'ai apprécié sa sagesse et son grand sens de l'humour. Plus tard dans la soirée, nous avons soupé avec le Supérieur de la Communauté: le Prêtre Pietro Pacura. Pendant le souper, le prêtre Raimundas a proposé que nous nous rendions d'abord à Wadowice le lendemain, vendredi 25 septembre, et plus tard au centre du pape Jean-Paul II et au sanctuaire de sœur Faustine.

4. L'expérience fantastique et inoubliable à Wadowice, Pologne

Le vendredi 25 septembre 2020, nous sommes partis après le petit-déjeuner pour Wadowice, lieu de naissance de Saint-Jean-Paul II. Fr. Raimundas Jurolaitis m'a accompagné jusqu'à l'endroit avec sa voiture, une distance d'environ 1 heure. Quand nous sommes arrivés là-bas, il m'a emmené directement à la paroisse du Pape Jean-Paul II. Quand nous sommes arrivés à la paroisse, j'ai été totalement ému. J'ai remarqué que de nombreux enfants me regardaient. Il semblait qu'ils n'avaient jamais vu un homme noir auparavant. Je les ai salués, en particulier les enfants. Le Père Raimundas m'a emmené dans l'Église et m'a montré les fonts baptismaux où le Pape Jean-Paul II a été baptisé. Plus tard, nous avons pris des photos, prié un moment et sommes sortis. Alors que nous prenions des photos à l'extérieur, Klaudia, une employée du bureau municipal de Wadowice, née à Wadowice, s'est approchée de nous et a parlé en polonais. Père. Raimundas lui a parlé. Elle a demandé si elle pouvait prendre une photo de moi pour la page Facebook de la municipalité de Wadowice. Elle a été attirée par ma tenue culturelle camerounaise, parmi beaucoup d'autres peuples, en particulier les enfants. Elle a découvert que nous parlions en italien et nous a immédiatement rejoints en italien, étant donné qu'elle a épousé un italien. Je lui ai dit brièvement d'où je venais et elle était très heureuse de voir un pèlerin du Cameroun, d'Afrique. Elle était très gentille. Après avoir pris les photos, elle nous a dit qu'elle aimerait nous donner quelques souvenirs de Wadowice, et nous a demandé si nous pouvions attendre un moment. Nous avons volontiers dit oui, et

après quelques minutes, Klaudia est revenue avec deux sacs de souvenirs remplis de souvenirs de Wadowice qu'elle nous a donnés à tous les deux. Je l'ai remerciée et nous avons continué notre pèlerinage à Cracovie au Sanctuaire de Sœur Faustine et au centre du Pape Jean-Paul II à Cracovie. Au fur et à mesure que nous allions, de nombreux enfants m'ont approché attirés par ma tenue culturelle et voulaient prendre des photos avec moi. J'ai accepté avec plaisir. Nous avons également rencontré deux autres groupes d'enfants qui étaient heureux de prendre des photos avec moi. Les enfants étaient en effet excités et presque tous voulaient prendre des photos avec moi. C'était vraiment une expérience merveilleuse. Wadowice est une ville très charmante et hospitalière. Klaudia m'a exprimé cette hospitalité et sa gentillesse, et le fait qu'elle puisse parler italien a rendu notre rencontre merveilleuse et totalement réussie.

5. Conclusion

Je voudrais profiter de cette occasion pour remercier Dieu de m'avoir donné l'opportunité de rencontrer le Père Raimundus Jurolaitis en premier lieu. Il a été totalement bon avec moi et m'a emmené dans les endroits les plus importants. Je voudrais également remercier les membres de la Congrégation religieuse: **«FIGLI DI SANTA MARIA IMMACOLATA (FIGLI DI MARIA)»**: le Révérend Père Pietro Pacura, et le Révérend Père Janusz Kawa, pour leur extraordinaire témoignage d'hospitalité, de fraternité et d'amour concret envers moi pendant mon séjour en Pologne. Le révérend Père Janusz Kawa m'a accompagné avec sa voiture jusqu'à un hôtel près de l'aéroport de Katowitz étant donné que mon vol de retour à Dortmund, en Allemagne, était à 6h45 du matin. Le fait que le Révérend Père Janusz Kawa m'accompagne à l'aéroport a été un grand témoignage pour moi car malgré le fait que je n'étais pas directement son visiteur, il était prêt et disposé à me servir, par l'intermédiaire de son frère, le Révérend Père Raimundas. J'ai trouvé ce témoignage religieux inoubliable. J'ai pu apprendre comment les soins et les préoccupations fraternels pouvaient être exprimés dans une communauté religieuse. De plus, la Congrégation religieuse: **«FIGLI DI SANTA MARIA IMMACOLATA (FIGLI DI MARIA)»** a généreusement payé ma note d'hôtel pour la nuit étant donné qu'ils n'ont pas pu m'accompagner à l'aéroport de Katowitz le dimanche matin, compte tenu de leur messe dominicale serrée Je suis profondément reconnaissant à leur Congrégation religieuse **«FIGLI DI SANTA MARIA IMMACOLATA (FIGLI DI MARIA)»**, pour m'avoir été si généreux, totalement hospitalier et pour m'avoir traité comme un frère, quel merveilleux témoignage du Message évangélique . Je resterai toujours reconnaissant. Je prie pour que le Seigneur continue de bénir tous les prêtres et missionnaires de cette éminente congrégation avec une longue vie, une bonne santé, une joie et un bonheur constants, et la réalisation de toutes leurs missions dans leurs différentes maisons dans le monde. Amen. Je remercie sincèrement Krzysztof pour avoir été si gentil avec moi et pour m'avoir fait apprendre tant de choses sur la culture polonaise. Merci. Mon expérience en Pologne a été totalement merveilleuse. Je reste toujours dans mon esprit. Merci Wadowice, merci la Pologne. Vive la Pologne; vive Saint Jean-Paul II. N'oublions jamais le message le plus puissant de saint Jean-Paul II au monde entier: «N'ayez pas peur! Ouvrez, en acte, ouvrez grandes les portes au Christ! Ouvrez à sa puissance salvatrice les confins des États, des systèmes politiques et économiques, ainsi que les vastes domaines de la culture, de la civilisation et du développement. N'ai pas peur! Le Christ sait «ce qu'il y a à l'intérieur d'une personne». Lui seul le sait! Comme saint Jean-Paul II, puissions-nous ne jamais avoir peur d'être ouverts et bons envers les autres, de faire de notre mieux dans notre vie, de transmettre la joie et le

bonheur aux autres chaque fois que nous nous trouvons. Puisseons-nous ne jamais avoir peur d'ouvrir grandes les portes pour le Christ. Amen.

Fin.

Cet article a été écrit par **Nchumbonga George Lekelefac**, du Cameroun, Afrique, actuellement doctorant à la Westfälische Wilhelms-Universität, Katholisch-Theologische Fakultät, Ökumenisches Institut, Münster, Deutschland, Europe. Il se fera un plaisir de lire vos réactions à cet article. Vous pouvez le contacter par e-mail: **nchumbong@yahoo.com**